

議会報告会報告書

平成28年2月4日

山陽小野田市議会

議長 尾山 信義 様

C班

代表 中島 好人

平成28年第1回議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。

記

1 開催日時

平成28年 2月 4日 (木) 19:00 ~ 21:00

2 開催場所

高千帆福祉会館

3 参加人数 (市民)

10 人

4 担当班議員名

(中島 好人) (岡山 明) (三浦 英統) (伊藤 實)
(中村 博行) (岩本 信子)

5 報告会次第

- (1) 市議会議長挨拶 (副議長 三浦 英統)
- (2) 政策提言及び理科大報告
 - ① 総務文教常任委員会 (岡山 明) [司会] (中島 好人)
 - ② 民生福祉常任委員会 (三浦 英統) [記録] (岩本 信子)
 - ③ 産業建設常任委員会 (伊藤 實)
 - ④ 山口東京理科大学公立化調査検討特別委員会 (中村 博行)
- (3) 質疑応答

6 主な質問・意見・提言

- ① 提言書はアンケートを主体としているのか。また回収率はどうか。
アンケートの回答で、定住促進の具体的な提言はしているのか。

[回 答]

18歳から49歳を対象に2000人に配布、546通回収している。
定住促進については、県とタイアップして進めていく。

- ② 議会政策提言書の内容を聞かなければ議論できないが。

[回 答]

報告会では、その中から抜粋して報告している。

- ③ 若者交流事業の結果はどうだったのか。第2・第3の矢はどうか、県に丸投げではないのか。

[回 答]

若者交流事業は結婚という目的がなかった。この事業については県も力を入れており、県とタイアップしていく。

- ④ 結婚や出産にこだわらない定住策は考えているのか。

[回 答]

そういう考え方で検討はしていない。

- ⑤ 中学校まで医療費を無料化すると国保の保険料が高くなるのではないか。

[回 答]

医療費無料分は一般会計から出すので、国保会計には影響しない。

- ⑥ 人口増をめざしているが、具体的な数は議会では考えているのか。

[回 答]

積極的な策で増やすように執行部に提言している。

- ⑦ 議会からの提言書と地方版総合戦略との関係では60年人口6万とあるが、議会と乖離はあるのか、また総合戦略はマスコミを通じて市民報道されたが、議会にはされていたか。議会の提言書の位置づけはどうか。

[回 答]

議会にはまだ説明されていない。戦略と提言をチェックする。

- ⑧ 名産品・特産品のブランド化については、議会で研究しているのか。また市に投げかけるだけか。若い人の感性を活かすことはどうか。

[回 答]

行政がバックアップするべきだと提言している。また厚狭高生徒と商工会議所等と商品開発はしている。

- ⑨ 薬学部建設費 110 億円の事業政策を形成している部署はどうか。市民病院は検討委員会があった。専門的なチームで進めることをお願いしたい。

[回 答]

市長と成長戦略室である。プロジェクトチーム形成を提言している。

- ⑩ 江汐公園の活用と子供達の遊び場を作ることはどうか。

[回 答]

現在指定管理で事業が行われており、先の更新時に事業計画が明確でないことを指摘した。市民の憩いの場、ウォーキング等健康づくりにも活かすことを提言している。

- ⑪ 子育て支援をトップクラスにするとあるが、提言内容には病児保育や、一人親支援等があがっていないがどうか。

[回 答]

子育て支援センター等を充実して相談体制を取るように提言している。

- ⑫ 大学については財政等市民に不安がある。安心できる説明が必要ではないか。

[回 答]

失敗は許されない事業であり、市民の理解が得られるような説明をしなければならぬ。理科大の公立化は手段であり、これを活用して市外から来た人にも住んでもらい、まちづくりを進めることが目的である。

- ⑬ 大学の名前はどうか、また東京理科大の教授陣との連携はできるのか。

[回 答]

「山陽小野田市立山口東京理科大学」の名称である。校章・ロゴマークなど募集をした。姉妹校提携をして本学に全面的なバックアップ等確認している。

- ⑭ 大学も企業誘致と同じといわれたが、連携強化するための費用は発生しないのか。

[回 答]

教授集めには研究環境の整備が重要課題となる。

⑮ 議会提言書は毎年出されるのか。

[回 答]

今回初めてである。

⑯ 薬学部の開設は間に合うのか。議会には勝算はあるのか。

[回 答]

安心できる状況ではないが、そうするようにしていかなければならない。

○ 意見・要望

① 基本設計等の入札が行われ、2000万円で落札されているが、安価で良いのか、議会で指摘されることをお願いします。

② 議会提言書について、次に進むためにも検証や結果を報告して欲しい。

③ 江汐公園の活用について、指定管理に対する考え方に問題あるのではないかと。議会で否定もあるのではないかと。

④ 合併以来ビジョンがないからよどんだ空気になった。レノファや薬学部と外から好機がきており、ビジョンを持って市民に説明をし、目に見える形にする。厚陽小中や市民病院などビジョンが無いから検証されていないので、必ずその後をして下さい。